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元朗區議會交通及運輸委員會  

巴士服務工作小組  

二零一七年度第三次會議記錄  

 

 

日  期：二零一七年五月二十四日 (星期三) 

 

時  間：上午十時正至下午十二時二十五分  

 

地  點：元朗橋樂坊二號元朗政府合署十三樓元朗區議會會議廳  

 

 

出席者   出席時間  離席時間  

主  席︰  麥業成議員  會議開始  會議結束  

副主席：  陳美蓮議員  會議開始  會議結束  

成  員：  湛家雄議員 , BBS, MH, JP 會議開始  上午 11:20 

 陳思靜議員  會議開始  會議結束  

 張木林議員  上午 10:20 會議結束  

 趙秀嫻議員 , MH 會議開始  會議結束  

 周永勤議員  會議開始  會議結束  

 郭慶平議員  會議開始  下午 12:10 

 郭   強議員 , MH 上午 11:05 會議結束  

 劉桂容議員  會議開始  會議結束  

 李月民議員 , MH 會議開始  會議結束  

 梁明堅議員  上午 10:20 會議結束  

 馬淑燕議員  上午 10:35 會議結束  

 沈豪傑議員  會議開始  上午 11:35 

 蕭浪鳴議員  會議開始  上午 11:35 

 鄧焯謙議員  上午 10:20 會議結束  

 杜嘉倫議員  會議開始  會議結束  

 王威信議員  會議開始  會議結束  

 黃偉賢議員  會議開始  會議結束  

 姚國威議員  會議開始  會議結束  

 袁敏兒議員  會議開始  會議結束  

 陳天任先生  上午 11:15 會議結束  

 徐君紹先生  上午 10:20 會議結束  

 司徒駿軒先生  上午 10:40 會議結束  

 

秘  書：  吳雪怡女士  元朗民政事務處行政主任(區議會)二  

 

列席者    

 麥嘉盈女士 元朗民政事務助理專員(二) 

會議記錄於 21.7.2017 獲得通過，無須修訂。 
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 譚樂忻女士 運輸署高級運輸主任/元朗 

 梁加諾先生 運輸署高級運輸主任/新界/房屋計劃 

 黃依凡女士 運輸署高級運輸主任/巴士發展(新界西) 

 溫惠炎先生 九龍巴士(一九三三)有限公司經理(車務) 

 洪安琪女士 九龍巴士(一九三三)有限公司襄理(車務) 

 羅耀華先生 龍運巴士有限公司一級策劃及支援主任 

 謝智豪先生 龍運巴士有限公司高級車務主任 

 龔樹人先生 城巴有限公司營運貳部經理 

 

缺席者    

 黎偉雄議員   

 梁福元議員   

 文光明議員  (因事請假) 

 黃煒鈴議員  (因事請假) 

 程容輝先生   

 鄧錦輝先生   

 

*     *     *     *     * 

 

 

歡迎詞  

 

 主席歡迎各成員及政府部門代表出席元朗區議會巴士服務工作小組二

零一七年度第三次會議。主席歡迎運輸署高級運輸主任 /新界 /房屋計劃梁加諾先

生。  

 

 

議程一、通過二零一七年度第二次會議記錄  

2．  成員一致通過巴士服務工作小組二零一七年度第二次會議記錄。  

 

 

議程二、前議事項  

2017-2018 年度元朗區巴士路線計劃  

 

3．  成員就議題發表的意見摘錄如下：  

 

(1)  對各巴士公司及運輸署在上次會議討論後未能提交修訂方案感到失

望，質疑未有吸納意見。如各巴士公司及運輸署因時間不足而未能

處理所有問題，應盡快研究解決方法，確保下一次會議中能提出修

訂方案；  

 

(2) 有關新路線於峻巒調頭問題，新鴻基地產曾向城規會提交交通評估
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報告，以解決市民入住後衍生的交通問題。換言之，運輸署同意當

時發展商提出的交通改善方案，因此在建設巴士站時便應建設至符

合要求。現有的小巴及巴士線經新潭路而非青山公路已令新潭路出

現擠塞。如今兩條新路線仍使用錦綉迴旋處，令交通擠塞問題難以

解決。再者，需求會在峻巒及爾巒全面入伙後進一步上升。若要加

開班次，新潭路及錦綉迴旋處一帶必定會不勝負荷；  

 

(3)  形點同為私人住宅卻能以其公共運輸交匯處作巴士總站，運輸署應

積極研究有效使用峻巒公共運輸交匯處。如新路線以形點或新元朗

中心的巴士總站作為發車點，除了市民甚少在此站乘車浪費資源

外，更抹殺了其他路線以此地點作為總站，和徒增博愛迴旋處的負

荷；  

 

(4) 針對 269C 及 69C 號線班次水平增加問題，運輸署及巴士公司不應

從 269M 等班次較疏的路線調配資源至其他路線，此舉有違當年巴

士重組協議，應從需求較少的路線作調配；  

 

(5) 要求 265M、265B、269D、276、276B、69X、967、968、969、969C、

E34B、E34A 號線增加班次，而 69C 號線全日行走；  

 

(6) 反對將 69P 號線的總站改於天水圍站，表示天耀站在早上繁忙時段

的需求甚殷，要求保留原有巴士站；  

 

(7) 質疑運輸署及巴士公司開展新路線是配合地產商，漠視市民其他需

要，而過去多次提倡的 B1 號線於天水圍北全日行走方案則一直未

被接納；  

 

(8) 建議分拆 B2 或 B2P 由天水圍北及中去深圳灣口岸的路線，以應對

天水圍的人口增長及跨境學童的需要；  

 

(9) 巴士公司應考慮增加 B2X 號線七時前的班次。因星期六往來口岸路

線的繁忙時段為早上七時前，而 B2X 最早的班次是七時五十五分，

故未能在繁忙時段投入服務；  

 

(10) 運輸署及巴士公司應訂立應對方案，避免在新田購物城開張後，B1

號線因旅客流量增加而忽略區內市民的需求；  

 

(11) 建議 268X 或 68X 其中一條路線增設分段收費，於元朗作為分段收

費點，以解決洪水橋輕鐵載客量的飽和問題；  

 

(12) 質疑運輸署在規劃巴士路線重組，特別是增加班次時，沒有考慮巴

士公司現有巴士數量能否相應增加；及  
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(13) 認為朗日路站市民較難上車，即使今次計劃有增加途經朗日路站各

路線的班次，但仍不足夠。  

 

 

4．  黃依凡女士綜合回應如下：  

 

(1) 表示整個巴士路線計劃尚在諮詢階段，在署方歸納各方面的意見

時，會把 3 月 17 日巴士服務工作小組會議及是次會議中收到的意見

一併研究及考慮。在綜合相關意見後，將落實的巴士路線計劃交予

區議會；  

 

(2) 署方對成員建議新路線駛進峻巒並調頭有所保留。峻巒為私人屋

苑，而基於實際環境所限，雙層巴士不能駛進屋苑的巴士站內。鑑

於新潭路峻巒外巴士彎只能同時讓一輛巴士使用，故不適合把兩條

新路線的總站置於上述巴士彎，兩條新路線以元朗站 (北 )作總站較

為合適；  

 

(3) 新增兩條由元朗站 (北 )往英皇道及由元朗站 (北 )往荃灣西交匯處的

巴士路線並非只是服務峻巒居民，而是滿足元朗站一帶、高埔村、

峻巒及錦上路一帶乘客的需求；  

 

(4) 有關新路線引致錦綉迴旋處交通擠塞的問題，署方建議的兩條新巴

士路線僅在早上繁忙時段各開兩班，應該對早上路面交通影響不大； 

 

(5) 新路線走線安排，署方會整合成員意見後會再作研究，希望有關服

務能適切地滿足居民的需求；  

 

(6) 基於實際路面環境所限，專營巴士未能駛進朗善邨。朗善邨居民可

乘坐專線小巴往返元朗市中心及鐵路站；  

 

(7) 有成員曾建議 969C 號線以龍園作起點，以服務美湖居一帶居民，

署方與城巴商討後認為有關建議可行；  

 

(8) 備悉成員對 269C、269M、269S、69P、969C 及 969B 號線的意見，

署方會與巴士公司仔細研究；  

 

(9) 現時 269B 號線特別班次的載客率不足五成，故在善用資源的原則

下，建議減少由天恩邨開出的特別班次，增加同樣由天恩邨開出的

69C 號線的班次，以滿足居民前住東九龍的乘車需求；  

 

(10) 有關成員建議部分路線增加班次及全日行走，包括：265M、265B、
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269D、276、276B、69C、69X、967、968、969、969C、E34A 及

E34B 號線，署方會密切監察路線的服務水平及乘客需求，如有需要

進一步加強服務水平，署方會與巴士公司研究在可行的情況下加強

服務，不一定需要於每年的巴士路線計劃才可作出班次水平的調整； 

 

(11) 署方會密切留意洪水橋人口增長趨勢，如有需要，會與巴士公司研

究調節服務的可行性；及  

 

(12) 在策劃新路線及加強服務安排時，署方會與巴士公司商討資源分配

問題，不會出現落實建議方案但巴士不足的問題。  

 

 

5．  溫惠炎先生綜合回應如下： 

 

(1)  九巴會密切留意成員提及的 265B、269D、269M、276、276B、69X

號線班次及安排問題，如有需要會在繁忙時段加強服務；及  

 

(2) 就新田睛物城對 B1 號線的影響，九巴會在其啟用後，加強留意服

務是否足夠。而有關 B1 號線分拆問題，九巴會繼續研究其可行性。 

 

 

6．  龔樹人先生表示在上次會議後，運輸署及城巴商討並落實了一些方案。而

今次會議上提及的問題，城巴會再仔細研究並在可行的情況下，向運輸署提供一些

計劃及爭取盡快落實一些支持度較大的方案。  

 

 

7．  主席總結，由於今次運輸署仍未提供修訂方案，故希望署方在吸納成員的

意見後，能在下次會議前提交文件予各成員。而下次會議，需對某些方案如增加班

次等問題作出議決。  

 

(會後備註: 運輸署於二零一七年六月十六日提交有關巴士路線計劃的補充資料，秘

書處已於二零一七年六月二十日將資料送達各成員) 

 

 

議程三、成員提問  

(1) 文光明議員建議討論有關過海隧道巴士 978 號線加設途經新田落馬洲皇巴站

中途站  

(巴士服務工作小組文件 2017／第 15 號)                                 

 

8．  主席總結，由於文光明議員請假，此項議程於下次會議跟進討論。  

 

(2) 呂堅議員、郭強議員 ,MH、蕭浪鳴議員、黃煒鈴議員、馬淑燕議員、徐君紹先
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生、高俊傑先生、程容輝先生、司徒駿軒先生建議加開九巴 269D 繁忙時間元朗特

別班次服務  

(巴士服務工作小組文件 2017／第 16 號)                                 

 

9．  成員就議題發表的意見摘錄如下：  

 

(1) 指出在繁忙時段由元朗往沙田需要一個半小時，主要原因為元朗大

馬路十分擠塞及脫班情況嚴重。加上 269D 號線由天水圍發車，在

繁忙時段於元朗候車的市民難以登車，特別是形點尾站。希望運輸

署及九巴回應使用者訴求，加開特別班次；  

 

(2) 由於問題根源為受天水圍輕鐵交通所影響，故建議運輸署及巴士公

司分拆 269D 號線，分別接載往天水圍及元朗往沙田的市民，紓緩

交通問題；  

 

(3) 認為運輸署計算載客量的方法未能反映實際情況，要求巴士公司提

供 269D 號線的車型及可載客人數作為計算的基準；及  

 

(4) 建議 269D 走線調整，以天恆邨作發車點，經濕地公園落元朗，避

免經過輕鐵交匯處。不但能夠疏導元朗乘客，亦能服務天水圍北居

民。  

 

(會後備註: 九巴表示現時編定行走 269D 的巴士型號為 Dennis Trident E500 Turbo 

12 米及 Dennis Trident 12 米，載客量分別為 136 及 134 人次。) 

 

 

10．  溫惠炎先生綜合回應如下： 

 

(1) 回應 269D 號線的到站時間較難預測及不平均的問題，由於 269D 號

線於天晴邨、天秀路、新北江及天水圍西鐵站共有四個輕鐵交匯處，

而輕鐵有優先使用權。加上在繁忙時段班次較密，即使在總站準時

發車，在中途站出現到站時間不平均的情況是難以避免。九巴會研

究如何調整路線及加強服務。備悉成員建議加開特別班次，九巴會

積極研究如何確保不會與其他班次重疊，以免浪費資源；及  

 

(2) 針對分拆 269D 號線的建議，九巴已備悉並會研究其可行性。  

 

 

11． 譚樂忻女士綜合回應如下： 

 

(1) 備悉成員建議分拆路線，署方會對 269D 號線乘客源頭進行調查，

以確保在分拆路線後，仍有足夠的載客量；   
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(2) 解釋署方是以繁忙時段早上七時至八時及下午五時至六時，由天水

圍開出方向的最高載客點去計算載客量；及   

 

(3) 表示運輸署在增加路線及班次方面，會跟隨路線發展計劃中的指標

作出考量。在增加班次上主要考慮該路線的載客量，而增設新路線

則考慮該地區的人口增長及載客量能否滿足乘客需求。成員提出有

關調整走線的建議，如在研究後發現乘客需求有增長，而需要開設

特別班次時，署方會考慮其調整路線計劃及站點安排。  

 

 

12．  主席總結，269D 號線乘客於元朗區上車確實有困難，希望運輸署及巴士

公司認真考慮增加特別班次。  

 

 

(3) 沈豪傑議員、梁福元議員、袁敏兒議員及梁明堅議員要求九巴 268X 及 68X 於

繁忙時間增加特別班次  

(巴士服務工作小組文件 2017／第 17 號)                                   

 

13．  成員就議題發表的意見摘錄如下：  

 

(1) 建議除了增加 268X 及 68X 班次外，運輸處及巴士公司應考慮增設

早上特別班次，途經十八鄉路各站。既能應付該區居民需求，亦不

會增加大馬路交通的負擔；  

 

(2) 由於 268X 及 68X 號線皆以洪福邨作為發車點，導致很多居民利用

這兩條路線到大欖隧道轉車站轉乘其他車輛。再者，在繁忙時間內

脫班情況嚴重，希望巴士公司重新檢視路線，加密班次；及  

 

(3) 查詢巴士公司會否考慮改用 12.8 米車型巴士以增加載客量。  

 

 

14．  譚樂忻女士表示署方備悉成員的建議，已與九巴商討增加班次的安排。在

加開特別班次方面，署方會仔細調查乘客分佈、各站乘客需求、站點安排及作出地

區諮詢，望能迎合乘客需要。  

 

 

15．  洪安琪女士指出九巴暫時未有加入 12.8 米車型巴士的安排，但會考慮及

研究此建議的可行性。  

 

 

16．  主席總結，268X 及 68X 號線確實有增加班次的需要，希望運輸署及巴士



 

8 

公司同時考慮加設特別班次在早上繁忙時間行走於十八鄉路各站。  

 

 

(4) 郭強議員 , MH、呂堅議員、蕭浪鳴議員、黃煒鈴議員、馬淑燕議員、徐君紹

先生、司徒駿軒先生、高俊傑先生、程容輝先生要求擴闊形點 I 巴士站(往元朗方

向)，減少道路阻塞  

(巴士服務工作小組文件 2017／第 18 號)                                     

 

17．  成員就議題發表的意見摘錄如下：  

 

(1) 認為即使運輸署及巴士公司研究遷移青山公路 (元朗段 )近攸田東路

方向指示牌，以延長有關路旁巴士站。但長遠解決擠塞問題必需令

停站巴士不會堵塞行車線，變相需要將單車徑改作一個路肩或掩蓋

巴士站附近明渠，以擴闊巴士站。  

 

(2) 有見運輸署已訂立改善計劃，希望能夠加快程序，盡快改善擠塞情

況；  

 

(3) 建議如十八鄉事委員會外的巴士站有任何工程及改動，需先知會十

八鄉事委員會；及  

 

(4) 認為如運輸處考慮轉用其他巴士站作停車點，應考慮乘客安全及比

較該站與形點 I 巴士站的方便程度。  

 

 

18．  譚樂忻女士綜合回應如下：  

 

(1) 備悉各成員意見，會提醒交通工程部先知會十八鄉事委員會再落實

工程；  

 

(2) 有關巴士站運作方面，署方正與九巴檢示可否有部份路線轉用 Yoho 

Midtown 對出停車處巴士站作停站點，以舒緩十八鄉事委員會門外

巴士站擠塞情況；及  

 

(3) 表示會把成員意見提交予工程部，盡快落實一個各方面都滿意的方

案。  

 

 

19．  主席總結，在運輸署提交進一步方案後再作討論。  

 

 

議程四、其他事項  
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20．  龔樹人先生就網上有關六十歲及以上長者享有票價優惠之言論作出回

應。城巴並沒有推出新的長者優惠，而現有的票價優惠，已羅列於城巴官方網站及

手機應用程式中。  

 

 

21．  餘無別事，會議於下午十二時二十五分結束。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一七年六月  

 


